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网100test.com/gaokao特别推荐］2009年全国两会教育热点 “

传统书写技能有被完全替代的趋势，这不能不引起我们的警

觉！”全国政协委员、全国政协书画室副主任苏士澍在8日上

午的全国政协大会发言中大声疾呼，加强青少年汉字书写教

育刻不容缓，并应该考虑在中、高考中恢复书法加分。收藏

本页 苏士澍谈到，在中小学基础教育中，书法教育被忽视了

。目前在中小学生中能写一手整洁漂亮汉字的比例很低，更

不用说传统意义上的书法了。许多大学生、研究生的汉字书

写水平也大不如前了。他认为，造成这种状况的原因非常复

杂，其中一个重要原因就是应试教育使教师、家长和学生都

把注意力放在文化知识的学习积累上，与考试不挂钩的书写

能力却被严重忽视了。 上世纪80年代，书法获奖的学生，中

考、高考可以加分，后来被取消了。苏士澍建议，应该考虑

恢复书法获奖或卷面整洁、字迹工整加分制度。中小学每周

要保证一节书法课。广东省部分中小学已率先实行，效果良

好。 苏士澍还建议，师范类院校应广泛设立书法专业，招收

本科生和研究生，综合类大学艺术院系必须开设书法专业，

以扩充中小学正规书法师资队伍。同时，教师在实行资格考

核的同时应附加书写考试，语文教师更应严格要求。 更
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